

La Voz de Menorca

Número suelto 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.569.

Subscripción: En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, JUEVES 4 JULIO 1918

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Situación interior de Austria

Wekerlé declara que las pérdidas austriacas son colosales.

Berna 30.—En la sesión de la Cámara húngara de los diputados, el presidente Wekerlé ha creído necesario—si se da crédito a un despacho de la oficina de correspondencia vienesa—denunciar los rumores increíbles que han circulado a propósito de la ofensiva austriaca, y según su propia expresión, «calmar a la opinión, emocionada por las exageraciones puestas en circulación a ese respecto.»

M. Wekerlé comenzó a afirmar la exactitud absoluta de los comunicados austriacos:

«Sabéis—añadió—que después de haber avanzado en el Piave y en el Brenta, fuimos que retirarse a nuestras tropas, a fin de ahorrar vidas humanas.»

Durante esta retirada, cayeron en poder del enemigo 12.000 prisioneros.

He aquí, ante todo, lo que era necesario afirmar ante las formidables cifras que se han esparcido por todas partes:

El diputado Zrinoki le interrumpió para preguntarle a cuánto se elevan las pérdidas, y M. Wekerlé contestó: «Desgraciadamente han sido colosales», y agregó: «La cifra de 12.000 prisioneros no es enorme, si se tienen en cuenta las circunstancias y se compara esa cifra con el número de prisioneros que hemos hecho a los italianos.»

Lo más triste es que nuestras pérdidas en muertos, heridos y enfermos—pues que hemos perdido mucha gente a causa de la enfermedad—son considerables.»

Un diputado exclamó: «Sin hablar de nuestras pérdidas causadas por el hambre!»

M. Wekerlé prosiguió: «Por enorme que sea la cifra de nuestras pérdidas, no sobrepujan, sin embargo, a las que sufrimos durante la décima y undécima ofensivas italianas.»

Son inferiores a esas cifras, porque en las citadas ofensivas perdimos 80 y 100.000, respectivamente.»

En la Cámara se observaron movimientos y hubo rumores ante lo cual dijo Wekerlé: «Yo estoy muy obligado a hacer constar aquí tan lamentable circunstancia.»

Después continuó: «En esa cifra están comprendidos los muertos, los heridos graves y leves y cuantos fueron conducidos a retaguardia, extenuados (Rumores y gritos. Un diputado: ¡«Todos húngaros, naturalmente!»)

Se ha dicho asimismo—añadió—que las pérdidas sufridas por nosotros han sido debidas a la falta de municiones... (Gritos: «¡A la falta de víveres!») Nunca nuestros ejércitos han estado mejor avituallados. (Rumores en la izquierda.)

Lo que sí es cierto que de los tres puentes construidos sobre el Piave uno se hundió y los otros dos fueron arrastrados por el río, de tal suerte, que las dificultades insuperables se opusieron al abastecimiento de municiones y víveres.

Los víveres no fueron enviados en cantidad suficiente a las tropas de primera línea; pero es falso que los soldados hayan muerto de hambre.

(Rumores en la izquierda.)

La retirada se operó con motivo. (Voces): Entonces, ¿se habían construido puentes nuevos?»

Perfectamente—respondió M. We-

kerlé—, y el Estado mayor señaló los excelentes servicios y las proezas de nuestros zapadores, que permitieron efectuar la retirada sistemáticamente. Naturalmente, las tropas dejadas del otro lado del Piave para cubrir la retirada, cayeron en manos del enemigo.

De esos tristes acontecimientos podemos sacar una conclusión, sin embargo: hemos infligido a los italianos grandes pérdidas y les hemos impedido enviar una parte notable de su Ejército al frente occidental, lo cual es un resultado muy digno de ser tomado en cuenta y conforme con nuestros deberes.

Por muy tristes que sean los acontecimientos creo, no obstante, que si los consideramos en conjunto, no se les puede mirar como una derrota, puesto que esas operaciones han costado más pérdidas al enemigo que a nosotros.

Si nosotros no hemos alcanzado el objeto deseado, o sea el de efectuar un avance serio, no tenemos tampoco razón alguna para perder la confianza.

El Ejército, como el país, pueden estar tranquilos; nuestras posiciones son seguras.

Si no hemos obtenido un triunfo completo, hemos realizado en todo caso, una ganancia estratégica.

Podemos continuar mirando el porvenir con confianza.»

ALEMANIA POR DENTRO

El diputado socialista alemán, Haase, contesta a Kuhlmann y a Hertling

El discurso de Haase

Berna, 28.

La Gaceta de Francfort de ayer da un extracto del discurso pronunciado en el Reichstag por el diputado socialista M. Haase.

«El canciller—dijo Haase—no creyó su deber, sin duda, tomar la palabra; pero un fruncimiento de cejas de los conservadores y de los industriales, y tal vez un telegrama de determinado origen, le han decidido a hablar para desautorizar al ministro de Negocios Extranjeros.

Se le ha tendido a M. Kuhlmann el nudo corredizo; pero éste no ha querido morir con rasgo heroico.

Los conservadores, desde hace mucho tiempo, han preparado su caída, y él ha tenido a bien excusarse, pero sin encontrar en ello nada que le favoreciera.

Sería muy de veras deseable que la situación fuera esclarecida terminantemente, y que de una vez se haga al general Ludendorff canciller del Imperio para que acepte la responsabilidad de todo lo que ha hecho.

El conde Westarp nos ha dicho lo que quiere el partido «Patria Alemana», o sea: la anexión de la costa de Flandes, el fracaso de toda tentativa de conciliación, aunque para esto fuera necesario conducir al pueblo hacia el abismo.

¿Cuántas veces se nos ha dicho que la victoria estaba próxima?

El 1.º de Febrero de 1917, cuando comenzó la campaña submarina, el entonces ministro de Estado, von Helfferich, nos dijo en la Comisión de Presupuestos que América no podría tomar una parte activa en la guerra;

von Capelle declaró que la intervención americana tendría un resultado igual a cero; pues bien: hoy, en el frente de Francia, hay 700.000 americanos. Los submarinos no han podido impedir su llegada al teatro de la guerra.

No nos dejemos engañar; la guerra ha sido provocada por Austria-Hungría.

Se habla en los escritos de propaganda de la anexión a Alemania de los yacimientos mineros de Longwy y Briey, y esos documentos de propaganda están en manos de M. Clemenceau.

El Gobierno tiene el deber de decir claramente si aprueba esos planes.

En la declaración de los Consejos de Flandes no existe más que una maniobra; todo el movimiento flamenco es un escándalo; los hombres responsables de Bélgica no tienen para esos Consejos sino desprecio.

La declaración del 18 de Julio ha sido letra muerta desde que se redactó.»

La dimisión de Kuhlmann es inevitable.

Ginebra 28.

El Lokal Anzeiger dice que la continuación de Kuhlmann al frente del Gabinete es considerada imposible en todos los círculos políticos alemanes; pero que el ministro no presentará su dimisión hasta que terminen las sesiones veraniegas del Reichstag.

Los húngaros alaban el discurso del ministro de Negocios extranjeros alemán

Budapests 28.

El Postor Lloyd dice que el discurso de Kuhlmann ha merecido la más viva aprobación de los círculos políticos húngaros.

Todos los hombres políticos, sin distinción de partidos, manifiestan su reconocimiento al secretario de Estado alemán por la manera valiente y precisa con que ha hablado de la paz.

El periódico oficioso húngaro añade que la manera de pensar de Kuhlmann vendrá a reforzar el acuerdo que existe entre Alemania y Hungría sobre la cuestión de la paz.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 6, a las siete de la tarde.

Plaza de Miranda, 5.—Mahón

PARA ALQUILAR.—Lo está en punto céntrico un tercer piso nuevo, alegre y en buenas condiciones para un matrimonio o tres personas. Tiene agua, sumidero, terraza en el mismo piso, cuarto para lavar o baño, etc. Informarán en la calle de Pi y Margall n.º 110.

PARA VENDER

Lo está el material de una galería fotográfica montada, consistente en madera y cristales en perfecto estado de conservación. Informes en esta imprenta.

BOTE PARA VENDER.—Informes, Villa-Carlos. Calle de San Jorge número 55.

CRIADA.—Se necesita una para todo estar. Informes, Gracia, 75.



Sábado 6 de Julio.

A las siete y a las diez

Estreno de la grandiosa serie italiana en 4 jornadas

EL TRIÁNGULO AMARILLO

por E. Ghione.

¡Gran acontecimiento! Estreno de la ENCICLOPEDIA GAUMONT con la Fabricación de Monederos en Mahón.

Estreno de la graciosa cinta en 2 partes

CHARLOT EMIGRANTE

Domingo 7, a las diez.—EL MISMO PROGRAMA.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

Esta Cámara ha recibido del Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado, la carta que a continuación se transcribe:

«Señor Presidente de la Cámara de Comercio de Menorca.—Muy señor mío: El cónsul de España en Cristianía me comunica que en la actualidad hay gran escasez de calzado en Noruega y que aunque el reciente convenio con los Estados Unidos concede a dicho país la importación de 200 toneladas de calzado, quedá todavía un margen respetable para la producción española, tanto por el momento como para el período inmediato a la terminación de la guerra. Tendrían gran aceptación las botas negras con suela muy fuerte, para el invierno (para caballero y señora), y los zapatos de color claro para el verano.

Los fabricantes de calzado a quienes pudiera interesar dar a conocer sus productos en Noruega, podrían remitir muestras al Consulado de España en Cristianía, aprovechando los vapores de «Otto Thoresen» que tocan en Barcelona, Tarragona, Cádiz, etc. Si se remiten muestras conviene tener en cuenta que el mercado se presenta bueno, tanto para el artículo de lujo como para el corriente. También es posible hacer algún negocio con los zapatos de iona, aunque la estación está ya adelantada.

Las condiciones son pagar de 5 a 10 por 100 al Comisionista y los precios que se pueden alcanzar bastante elevados, pues un par de botas corrientes, cuesta de 50 a 60 coronas y es de preveer que sufra un alza.

Lo que pongo en su conocimiento por si considera oportuno darlo a conocer a los asociados de esa Cámara, dedicados a la confección de calzado que quisieran extender sus negocios en Noruega.

De Vd. atento s. s.—El Director general, Vicente Cantos Figuerola.»

Y siendo de verdadero interés el contenido de la transcrita carta para los fabricantes de calzado de esta isla me honro en hacerlo público, por medio de este anuncio.

Mahón 4 Julio 1918.—El Presidente, Bartolomé Escudero.

Crédito Mercantil de Menorca

Los señores accionistas del Banco de España, que tienen depositados los resguardos en nuestras cajas, se servirán pasar por estas oficinas antes del día 10 de los corrientes.

Mahón 28 Junio de 1918.

Noticias Marítimas

Vapores correos

Anoche salió para Palma, el vapor correo «A. Lázaro» que regresará mañana.

Para Barcelona y Alcudia ha salido esta mañana el «Mahón».

Asimismo ha zarpado el vapor correo de Ciudadela para Alcudia.

Funerales

En la iglesia de San Francisco se celebraron ayer por la mañana solemnes funerales en sufragio del alma de don Matías Fernández Huguet, que fué primer maquinista de los vapores de esta matrícula y últimamente del «Villa de Sóller».

Al acto asistieron numerosos amigos y conocidos como también la oficialidad y tripulantes del vapor «Mahón».

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Matrimonio civil

Sin necesidad de ceremonias religiosas, el próximo pasado viernes se unieron en indisolubles lazos matrimoniales en el vecino pueblo de Villa-Carlos, la bella señorita Catalina Seguí Torres y nuestro particular amigo y correligionario don Pedro Tudurí Poch, concejal republicano de aquella villa.

Al par que les deseamos gocen eterna luna de miel, felicitamos efusivamente a los cónyuges por la entereza de carácter demostrada en tan solemne ocasión.

Falta de vigilancia en el vapor «A. Lázaro»

Hemos recibido nuevas quejas respecto a la poca vigilancia que hay establecida en el vapor «A. Lázaro», pues siguen registrándose los bultos que van como carga, y apropiándose de algunos objetos.

Nos dice un suscriptor que de un envío le ha faltado una docena de calcetines y cuatro trajes de punto para niño, notándose evidentemente las huellas que dejó el caco.

Esperamos que se tomarán rigurosas medidas para evitar esos abusos que perjudican al público.

Cine y variedades en el Principal

Después del paso por nuestro primer coliseo de la compañía Llano-Arévalo se reanudará esta noche con un selecto y variado programa la tem-



TEATRO PRINCIPAL

Mañana jueves, a las nueve y media noche, Día de Moda

Grandiosa sesión de cine y variedades

Debut de la renombrada coupletista

CONCHITA PINILLA

con un extenso repertorio de couplets modernos.

Estreno de la interesantísima película en cinco partes **EL ARTICULO IV**, desempeñada magistralmente por la eminente artista María Jacobini.

porada de proyecciones y variedades.

Debutará la célebre cancionista Conchita Pinilla que ejecuta un extenso y escogido repertorio que seguramente gustará y será aplaudido.

Entre las proyecciones, a cual más interesante, que para esta noche se preparan en el Principal figura el estreno del magnífico film «El artículo IV». Como garantía anticipada de esta cinta hermosísima podemos ofrecer los nombres de la casa editora que es la Tiber-film, de Roma y de algunos artistas que la impresionaron: María Jacobini, María Casasini, Tulio Carminati y Alfonso Casini.

Es, como se ve, un programa extra el que esta noche se desarrollará en el Teatro Principal.

Los submarinos alemanes

Dicen de Suiza a *La Epoca* que, según declaraciones de ciertas personas que están de paso en Suiza, la marina alemana atraviesa una grave crisis, pues el resultado de la guerra submarina ha sido desastroso.

Numerosos submarinos no regresan, habiendo 30 averiados, no pudiendo repararlos, a causa de la mano de obra y del material.

Un submarino gigantesco que podía torpedear un navío desde una distancia doble de la normal, fué lanzado al agua recientemente y no ha regresado de su maniobra de ensayo.

Casetas de baños

Sabemos que han quedado abiertas para el servicio público en Villa-Carlos las casetas de baños de mar fríos y calientes que todos los años se montan en aquel muelle y que están bien acreditados por numerosa clientela.

Por lo mismo creemos de interés la noticia que precede

Generales a la reserva

He aquí la relación de los generales que por consecuencia de la rebaja de edades prevista en la ley de reformas militares aprobada por las Cámaras, pasan a la situación de reserva:

Tenientes generales. — Señores Ochando, Aznar, Fernández de Velasco, Galvis, Espinosa de los Monteros, Tomás y García Menacho.

Generales de división. — Señores Morales, Agüero, Garrido, Salvat, Souza, Carvajal, Banús, Sentaño, Jáudenes, Aranaz y Campos.

Generales de brigada. — Señores Aguilar, Moreira, Pascual y Quinto, Chacón, Fernández Bernal, Ugarte, Lachambra, Herrero, Santiago, Lacalle, Mayorga, Serrano, Sarthou, Sánchez y García Ciferri, Huerta, Imaz e Hita.

Estos pases a la reserva producirán siete vacantes de teniente general; 10

de general de división y 17 de general de brigada, para cubrir las cuales deberán ascender 4 generales de división a teniente general, 5 de brigada a divisionario y 9 coroneles a generales de brigada, además de las resultas que esto origine.

Campaña contra la mendicidad

Ayer nos hicimos eco de algunas quejas que a propósito de la mendicidad callejera se nos habían dirigido.

Es justo que por esta razón demos también noticia de la campaña que para atajarla se ha desarrollado.

Sabedor el señor Alcalde accidental don Ramón Carreras, de que por Ciudadela pululaban bastantes mendigos, dió las convenientes instrucciones y el jefe de la Guardia Municipal y sus subordinados iniciaron inmediatamente la campaña para evitar que cayera sobre Mahón aquella nube de pordioseros de todas clases.

El sábado, día festivo, quedaron ya asilados en el Hospital Civil cuatro mendigos y otros cuatro fueron resituados a los pueblos de procedencia, Ciudadela y Alayor. También fueron obligados a regresar al punto de partida unos mendigos que vinieron de San Luis y de Villa-Carlos.

Para Palma fueron ayer embarcados cinco mendicantes, uno marchó a Ciudadela y se dispuso lo conveniente para que en el vapor de Barcelona salieran otros dos.

De manera que resulta cierto que afluyeron a esta ciudad multitud de mendicantes, pero también queda comprobado que el señor Alcalde don Ramón Carreras, el jefe de la Guardia Municipal señor Pons Moll y personal a sus órdenes, estuvieron desde el primer momento al quite y han alcanzado pleno éxito en sus diligencias.

Por lo tanto las quejas que se nos formularon se refieren a casos aislados inevitables mientras se desarrollaba la campaña que tan buenos resultados ha tenido.

La crisis austriaca

El emperador Carlos I, después de largas consultas y después de la inútil tentativa del conde Silva Tarcuca, se vió obligado a rogar a von Sekiler y a sus colaboradores para que conservasen sus funciones, al mismo tiempo que convocó al Reichstag para el 15 del corriente.

No se puede imaginar una prueba de impotencia más radical. La crisis austriaca ha quedado insoluble, porque los pueblos que componen el Imperio de los Hapsburgos están cansados de los partidos parlamentarios y reclaman pura y simplemente su independencia nacional.

La vuelta de Kerensky

Kerensky apareciendo en Londres en una Asamblea obrera, ha causado impresión incalculable en todas partes.

Los acontecimientos se suceden desde hace días con mayor rapidez e intensidad. Y sobre todo en Oriente hay una efervescencia inquietante para los alemanes. Habían creído éstos que con el tratado de Brest Litowski Rusia quedaba definitivamente sojuzgada al imperio; ya se pensaba en dividirla en unos cuantos pequeños reinos prusianos, extendiendo de este modo la influencia germánica a extremos insospechados.

No ha sido así, afortunadamente. El maximalismo, triunfante mientras sólo exponía teorías, debía fracasar estrepitosamente en la práctica.

Kerensky reaparece, precisamente cuando los triunfadores de ayer sienten el despegó del pueblo. Lo acababa de decir Lenine con honda amargura: «Somos un cadáver, cuyo enterrador no ha aparecido todavía.»

Ha venido Kerensky a Europa como portador de la buena nueva. Ha venido a decir que el país ruso está sublevado contra los detentadores del Poder; que siente cada vez más ansia de libertad; que pronto empujará las armas para destruir el germanismo, en cuyas falaces redes cayó inocentemente.

El maximalismo no es la paz, no es la fraternidad, no es ni siquiera el honor y Rusia, que quiere reintegrarse a Europa, vuelve de su desvarío, depurada y sublimada en el dolor, fiende nuevamente la mano a los amigos verdaderos y pide un olvido de los pasados errores.

La vuelta de Kerensky, su lenguaje entusiasta y optimista, significan que Alemania no puede engañar por mucho tiempo aun a los pueblos más ingenuos. Y significan también que el poderío imperialista toca a su fin.

El gran demócrata ruso, con sus afirmaciones y su optimismo, ha dado un nuevo golpe al militarismo prusiano y ha reafirmado la moral aliada.

Vapores carboneros

Desde hace días se hallan fondeados en el puerto de Avilés para tomar un cargamento de carbón los vapores «Menorquin» e «Isla de Menorca», ambos de esta matrícula.

Exportación de ganado

Ayer fueron embarcadas en el vapor que salió para Palma, 26 reses vacunas y esta mañana para Alcudia 8 caballos, 4 mulas y 3 asnos y para Barcelona 17 bueyes.

Movimiento de pasajeros

Ayer llegaron de Barcelona en el vapor «A. Lázaro» los señores don Antonio Juan Clar, comerciante; don Ramón Tomás Ferré, Comisario de Guerra; don José Aulstia, ex-director de *El Bien Público*, y los señores Faustino y José Sintés, estudiantes.

Sean bien venidos.

Ayer en el propio buque salieron para Palma los artistas de la compañía Llano-Arévalo, el banquero don Arturo Más y su distinguida familia, don Guillermo Mir Llambias y los comerciantes don Bartolomé Terrés y don Andrés Rullán Rullán.

Hayan llevado feliz viaje. Esta mañana han salido en el vapor «Mahón» 4 pasajeros para Alcudia y 137 para Barcelona, entre ellos había 114 individuos de tropa licenciados.

Deseamos tengan feliz viaje. Procedente de Palma, por vía de Ciudadela, llegó ayer en el auto correo el Agente de Aduanas don Antonio C. Frau. Bienvenido.

El ejército americano dispuesto para pasar el Rhin

Un despacho de Washington al *Morning Post* dice que en la Cámara de Representantes el diputado Borland explicó que el proyecto sobre fortificaciones tiene por objeto proporcionar un equipo científico a un ejército moderno.

El proyecto prevé enormes créditos para artillería, municiones, defensas anti-aéreas, obuses de gases y fábricas de cañones de gran calibre.

Mr. Borland añade que la conclusión de los proyectos sometidos al Comité de Créditos parlamentarios es para que el ejército americano esté dispuesto para atravesar el Rhin con fuerzas adecuadas y vencer todos los obstáculos que pudiera hallar.

El odio alemán

«En Alemania—dice Mr. Gerard— el odio es cultivado, estimulado, como una pasión noble.» En Limburgo, en la primavera de 1917, un general prusiano pronunciaba un discurso en que exaltaba las ventajas del odio y declaraba que no había nada comparable al sentimiento de bienestar que se experimentaba al despertar, por la mañana, después de haber pasado una noche con pensamientos y sueños de odio. El autor del «Himno de odio», Lissaner, fué condecorado por el Emperador con la Orden del Águila Roja, de segunda clase. Y entre los trofeos patrióticos que circulan actualmente por Alemania figura una medalla conmemorativa del hundimiento del «Lusitania», hecho abominable, que produjo un movimiento de indignación en la conciencia universal.»

Fiesta nacional yanqui

Con motivo de ser hoy el aniversario de la proclamación de la independencia de los Estados Unidos, ondea el pabellón en los Consulados de Francia, Gran Bretaña e Italia.

La fraternidad universal

A la fraternidad universal tendían antes de la guerra todos los pueblos; no era ni podía ser otra la orientación de la vida humana.

A la fraternidad universal tienden aun hoy y no de un modo platónico, sino cruentamente, dando su sangre por ella, todas las naciones que luchan contra los imperios centrales. Llamar a los deseos de bondad y de belleza a las más altas finalidades humanas, «puerilidades pacifistas»... como hacen los germanos es retroceder siglos y siglos en el camino tan duramente recorrido; es dar a la Humanidad nuevos destinos; convertir a los hombres que soñaron con ser libres y dieron tantas vidas por la libertad, generosa, espléndidamente, en despreciables cosas al servicio de una vana exaltación; es moléculas del pedestal sobre que habría de elevarse triunfadora la gloria de una familia o de un hombre.

Noticias cortas

Ayer se embarcaron en el vapor correo la canoa automóvil «Tortuga» y el canot «No te canses». Ambas embarcaciones del propietario don Arturo Mas.

¡SEÑORES!

Si desean ustedes comprar lentes o gafas, con los cristales combinados, se despachan con prontitud, con recetas de los señores oculistas.

SANTA EULALIA, 20

Precios económicos.

Los de 20 pesetas a 15.

BARBERO.—Se necesita uno que esté enterado del oficio en la barbería de Antonio Vidal, calle Victory número 31, Villa-Carlos.

Cebada, avena, habas y habones. Se compran en el almacén de cereales de Domingo Estrada, en el muelle.

«APACHISMO»

Para vergüenza de la Moral y del nombre español, un periódico cortésano, germanófilo, órgano oficioso de las llamadas clases conservadoras y defensor del Altar y del Trono, ha estampado en sus columnas las siguientes escandalosas herejías, que constituyen un doble atentado contra la verdad y la Ética:

«La mayor parte de nuestros políticos son honrados; pero debemos declarar que su honradez tímida, de liebres asustadizas, nos ha causado grandes perjuicios. España acaso fuese a estas horas un gran país SI DESDE LA RESTAURACION A NUESTROS DIAS NOS HUBIESEN REGIDO BRIBONES CON AUDA-CIA en vez de las medianías ruborosas que padecemos. UN HOMBRE QUE SE HUBIESE LLEVADO UN MILLON PARA SU CASA produciendo al país una utilidad de cien millones. SERIA MEJOR PATRIOTA QUE UN SEÑOR MUERTO EN LA MISERIA, que no hubiese realizado en su vida ningún bien, que no hubiese sido de utilidad alguna para los intereses que se le confiaran.»

Ni la mayor parte de nuestros políticos son honrados, ni la honradez de los hombres políticos perjudica a los intereses públicos, sino todo lo contrario, ni es condición indispensable robar cincuenta mil duros para producir al país una utilidad de cien millones, ni los bribones con talento y con audacia que infringen el Código penal robando, merecen otra cosa que el grillete y el desprecio de las personas verdaderamente honradas. Y esto mismo merecen también los apolo-gistas de tales bribones.

Las incursiones sobre París

Un periódico pide represalias

París 29.

El teniente coronel Rousset escribe en *La Liberté*, bajo el título de «Represalias», lo siguiente:

«Si París desapareciera, escribe la «Gaceta del Rhin y Westfalia», en un acceso de furor salvaje, la arquitectura del mundo no sería más pobre ni en una sola piedra.» Este propósito loco demuestra a qué diapasón ha llegado la brutalidad de los enemigos. Es preciso que esto concluya; no podemos ya por más tiempo recibir golpes sin disolverlos, porque se nos podría acusar de debilidad que no existe.

Hay ciudades alemanas de las cuales se puede decir con más motivo que su desaparición no causaría al Universo civilizado ningún vacío, y sería el justo castigo de los crímenes que hemos tolerado con demasiada paciencia. Así, por el ejemplo, Colonia y Francfort, deben pagar la sangre que los bárbaros han derramado en nuestros hogares.

Ha llegado la hora de proceder a tomar represalias sin vacilaciones ni moratorias; y puesto que un pueblo bestial ha conducido la guerra a un terreno desconocido desde los siglos bárbaros, no hay que dejarle el beneficio inmorale que podría obtener de su acto.

Basta de contemporizaciones; basta de debilidad.

Que nosotros todos: franceses, ingleses, americanos, nos defendamos solamente, sin jamás atacar más que con golpes fragmentarios y esporádicos, sería casi una abdicación a la cual el país no se sometería.»

ULTIMA HORA

No hemos recibido las conferencias cablegráficas de ayer, ni las de hoy. Lamentamos estos perjuicios como seguramente los lamentará el lector, perjuicios tan prolongados que solo una frase los explica: estamos en España.

Tipografía Mahonesa. — Calle Nueva